

Felipe VI llama a restaurar el orden constitucional en Cataluña

La Generalitat traslada la insurrección a las calles en una jornada de desórdenes

M. ALBEROLA / M. NOGUER J. J. GÁLVEZ, Madrid / Barcelona La "extrema gravedad" del desafío de la Generalitat, que ayer llevó la insurrección a las calles de Cataluña como paso previo a la proclamación unilateral de independencia, motivó anoche la intervención del rey Felipe VI, quien en una declaración institucional dirigida a todos los españoles emplazó al Estado a restaurar el orden constitucional. Felipe VI calificó de "deslealtad inadmisibles e inaceptables" los

planes de "determinadas autoridades" de Cataluña, a las que acusó de haber socavado la armonía y la convivencia. "Hoy, la sociedad catalana está fracturada y enfrentada", aseguró. "Esas autoridades se han situado totalmente al margen del derecho y de la democracia (...) Es respon-

EDITORIAL

Firmeza democrática

PÁGINA 14

sabilidad de los legítimos poderes del Estado asegurar el orden constitucional, el normal funcionamiento de las instituciones, la vigencia del Estado de derecho y el autogobierno de Cataluña, basado en la Constitución y el Estatuto". Su intervención se produjo después de que los indepen-

OPINIÓN

En tierra de nadie

Isabel Coixet

dentistas, redoblando el desafío al Estado, lanzaran una huelga general que paralizó empresas, comercios, escuelas y transportes, y también ocupó las calles con la movilización de decenas de miles de personas, mayoritariamente en la ciudad de Barcelona. Los agentes de la Guardia Civil y de la Policía Nacional fueron acosados en los hoteles donde se alojan e incluso en las comisarías, y en cuatro Ayuntamientos la bandera de España fue retirada. PÁGINAS 17 A 25

EE UU expulsa diplomáticos cubanos por los ataques acústicos

La Casa Blanca ya había retirado de la isla a 21 de sus funcionarios

AMANDA MARS, Washington Estados Unidos expulsó ayer a 15 diplomáticos de la Embajada de Cuba en Washington como represalia por los daños de 21 funcionarios estadounidenses en la legación en La Habana, que se atribuyen a unos ataques acústicos. El Departamento de Estado anunció la semana pasada que se lleva a la mayor parte de su personal de la isla y ahora ha ordenado la expulsión de los cubanos para equilibrar el número de trabajadores de cada representación. PÁGINA 8

El terremoto de México abre un panorama político incierto

LUIS PABLO BEAUREGARD, México Los dos terremotos del mes pasado en México, que causaron más de 460 muertos, sorprendieron al país con una elección presidencial a la vuelta de la esquina, en julio de 2018. Una pregunta flota en el aire: ¿tendrá el sismo consecuencias políticas? Distintos analistas coinciden en que, en medio de la gran respuesta ciudadana a la catástrofe, anida un sentimiento de crítica a los partidos y una necesidad de cambio. PÁGINA 9

OPINIÓN

El sismo político de México

Héctor Aguilar Camín

ADEMÁS



Abad Faciolince: "Perdón antes que justicia" P27

La albiceleste se atrincheró en La Bombonera P32

Caparrós: "La Argentina de los setenta era mucho mejor" P10

Nobel de Física para las ondas gravitacionales P26



TRUMP EN PUERTO RICO: "HEMOS GASTADO MUCHO DINERO AQUÍ". Casi dos semanas después de la devastación causada por el huracán María, el presidente estadounidense, Donald Trump, visitó ayer Puerto Rico, Estado libre asociado a EE UU. El mandatario se centró en ensalzar la ayuda de su Administración a la reconstrucción. En la Imagen, Trump junto al gobernador Ricardo Rosselló (a la izquierda de la imagen). / AP P5

La ciudad del juego retoma la rutina pocas horas después de la matanza

La ruleta vuelve a girar en Las Vegas

JOAN FAUS, Las Vegas "Hay el mismo ambiente. No ves ninguna emoción", decía ayer una mujer en un casino de Las Vegas, donde la rutina sigue igual después de la matanza de la noche del lunes en la que fallecieron al menos 59 personas. Fue el tiro-

teo más mortífero de la historia de EE UU, pero en los alfombrados y coloridos salones de los hoteles nada ha cambiado: la gente bebe, fuma y ríe mientras mueven sus fichas sobre el tablero. Tampoco se ve ningún cartel en homenaje a las víctimas. PÁGINA 6



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com